
本报讯（通讯员
友斌 正兴 记者 文正）
8日，我市江苏数丰水
产种业有限公司获评
国家级罗氏沼虾（高
邮大虾）良种场，被农
业农村部命名为“国
家级江苏高邮罗氏沼
虾（高邮大虾）良种
场”，入选全国十大重
点水产种业企业。这

是扬州市首个国家级
罗氏沼虾（高邮大虾）
良种场，也是我市“三
品”建设喜结的硕果
之一。

乡村要振兴，关键
是产业要振兴。近年
来，我市始终将加快乡
村产业发展放在十分
重要位置，以“三品”建
设为着力点，制定出台
《高邮市农业三品建设
方案》，实施了品种培
优、品质提升、品牌创
响“三品”工程，呈现出

“品种更优、品质更好、
品牌更响”的良好发展
态势。品种更优。高
邮鸭良种繁育中心获
批国家级高邮鸭保种
场，扬州五亭食品集团
天歌鹅业有限公司获
批国内首个肉鹅国家
级核心育种场，丰庆种
业苏麦899、苏麦198
小麦新品种分别通过
国家、省农作物新品种
审定，推广优质食味稻
面积40万亩，年产优
质虾苗近60亿尾。品
质更好。2022 年，全
市绿色优质农产品占
比达 91.04%，建设省
级绿色优质水稻基地
36万亩，全国首单腐
熟粪肥（沼液）还田利
用种植保险落地我市，
完成粪肥沼液还田
10.11 万亩。品牌更
响。累计建成省级农
业品牌7个、市级农业
品牌4个，绿色食品品
牌90个，累计创成县
级以上农业龙头企业
110家，初步形成了国
家、省、市、县四级联动

的乡村产业“新雁阵”；
现拥有国家地理标志
证明商标15件、地理
标志农产品2件，高邮
鸭蛋、高邮湖大闸蟹企
业自有商标509件、42
件，初步形成了“产业
品牌统一化、企业品牌
特色化”的发展模式。
2022 年度，高邮乡村
振兴工作全省排名由
上年度44位跃升至前
20位，获省考核综合
排名第一等次。

江苏数丰水产种
业有限公司成立于
2016 年，是专门从事
罗氏沼虾（高邮大虾）
育种、繁苗和良种推
广的企业。该公司每
年投入科研基金 300
多万元，引进人才，与
国内研究甲壳类病害
权威团队合作，利用
多性状复合育种、数
字化养殖、抗压系统
等先进技术，大规模
构建家系进行“数丰”
新品系选育。特别值
得一提的是，“数丰”
虾苗规格大、生长速
度 快 、“ 铁 虾 率 ”极
低。2022 年，数丰公
司入选国家水产种业
强优势阵型企业。
2023 年，“数丰 1 号”
新品种顺利通过全国
水产原种和良种审定
委员会专家组现场审
查，江苏数丰水产种
业有限公司、高邮市
兴富水产科技有限公
司和湖州源泉水产有
限公司三家“国梁”虾
苗联营生产企业预计
将推广虾苗35亿尾。

高邮罗氏沼虾（高邮大虾）良种场获“国字号”招牌——

“三品”建设再结硕果
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本报讯（记者 郑杰）8日上午，扬州市
委副秘书长张贵强率扬州市委市政府督查
组来邮，督查夏收夏种和主干道沿线环境
整治工作。市委常委、卸甲镇党委书记周
伟，副市长赵国祥参加活动。

督查组一行先后来到菱塘回族乡清真
村人居环境整治现场、车逻镇勤王村国省
干线沿线整治现场和卸甲镇金家村环境整
治点，仔细查看道路沿线环境卫生、绿化美

化、风貌改造等情况，就发现的问题提出整
改意见。督查组要求，要持之以恒地抓好
主干道沿线环境综合整治提升工作，强化
部门条块之间联动协作、通力配合、齐抓共
管，不断巩固集中整治成果，确保环境整治
无死角、见实效。

在菱塘回族乡王姚村收割现场、车逻
镇勤王村收割现场和卸甲镇花阳村收割现
场，督查组一行对夏收夏种工作进度及夏

熟作物产量进行了详细了解，并强调要抢
抓当前停雨间隙，加强调度，集中力量抢
收，做到应收尽收、应收快收；要科学高效
利用各类设施、设备和场所进行烘干晾晒；
农技人员要进村入户，做好夏收夏种和机
插秧秧苗管护的技术服务和指导，确保夏
收夏种工作顺利开展。

赵国祥表示，我市将认真按照督查组
要求，注重精细化管理和日常管护，建立长
效工作机制，确保主干道沿线环境整治到
位，持续提升城市环境品质；进一步抓好夏
收夏种工作，抢抓有利天气窗口期，一地一
策、精准指导，确保取得粮食丰产丰收。

扬州督查组来邮督查夏收夏种和主干道沿线环境整治工作

本报讯（记者 翁正倩）夏收时节，麦浪
滚滚，机声隆隆。6日下午，省农业农村厅
副厅长孙俊华率相关部门人员来邮，督导
我市夏收夏种工作。市委副书记郑志明参
加活动。

督导组一行首先来到临泽镇育秧现
场，仔细查看了秧苗长势，并详细了解了育
秧流程、服务范围等细节情况，随后又来到

临泽镇农机应急作业服务队现场，询问了
农机作业情况。孙俊华要求，属地和相关
部门要强化统筹指导，组织好跨区作业，做
好农机安全生产检查，加强对联合收割机
作业的管理、协调和服务工作，努力提升机
收效能。

在开发区实割实收现场，督导组详细
了解了收割进度、亩均产量、生产成本、机

收减损等情况，询问了当前小麦的收购价
格。随后，督导组又前往高邮市金田园种
植专业合作社烘干中心，听取了烘干中心
当前的运行情况汇报，现场对小麦湿度进
行测量。孙俊华强调，属地和相关部门要
加强组织、周密部署，全力以赴做好夏收夏
种工作，抓牢粮食安全，确保麦收颗粒归
仓、夏种保质保量。

郑志明表示，我市将认真按照督导组
要求，进一步扎实做好夏收夏种工作，不断
加强组织保障，切实抓好各项举措，确保取
得粮食丰产丰收。

省农业农村厅督导组来邮督导夏收夏种工作

本报讯（记者 向宏亮）8日上午，市委
书记张利现场督查防汛防旱及夏收夏种工
作。他强调，要深入贯彻习近平总书记关
于防灾减灾救灾工作的重要指示精神和关
于粮食安全的重要论述，坚持人民至上、生
命至上，精心组织、压实责任，把夏收夏种
作为当前头等大事抓紧抓好，未雨绸缪防
汛备汛，全力守护河湖安澜，确保夏收夏种
平稳有序、城乡安全度汛。副市长薛斌参
加督查。

眼下气温回升，我市各地有序推进小
麦收割、水稻插秧。在三垛镇的田间，插秧
机在稻田里往来穿梭、有序播种，呈现一派
热火朝天的繁忙景象。张利来到田间地
头，详细了解夏收夏种进度、土地流转、粮
食烘干、农民收益等情况。张利指出，当前
正处于夏收夏种的关键时刻，要关注天气
变化，立足“抢”字，确保夏粮丰产丰收、颗
粒归仓。同时，要组织做好夏种工作，确保
夏收夏种两不误，为秋粮丰产打下坚实基
础。各乡镇园区要坚决扛稳粮食安全重大
政治责任，加大农情调度，保障粮食稳定供
给，守住粮食安全底线。

大淖闸站位于城区西北片区大淖河与
老横泾河的交界处，为有效提升城区西北
片区防洪排涝能力，我市对该闸站进行改
扩建，对原有电气设备进行更新改造，闸站
抽排规模和能力有了进一步提升。张利要
求，要切实提升城区排涝能力，落实易积淹
水点、地下车库等低洼易涝区遭遇特大暴
雨时的应急措施；要密切关注雨情、水情、
汛情变化，积极应对极端天气，完善应急处
置方案，落实落细各项措施，坚决守牢水安
全、水环境安全底线，确保人民群众生命财
产安全。

在高邮湖控制线王港漫水闸和八里松
防汛物资仓库，张利听取了防汛防旱和防
汛物资准备工作情况汇报。张利要求，要
时刻绷紧防汛防旱这根弦，提前准备，严
格执行值班值守制度；要做好工程检修，
加强日常巡查，及时对隐患进行排查整
改；要强化防汛物资储备，备足抢险应急
人员力量，确保防汛各项保障到位，提升
抢险救灾能力。

张利一行还来到高邮灌区，走进信息
化调度中心，观看高邮灌区数字孪生平台
和自动化调度系统操作演示，并听取了高
邮灌区现代化建设以及标准化管理工作

相关情况汇报。近年来，高邮灌区围绕
“现代化节水生态型灌区”的建设目标，先
后实施完成15期 17个批次的灌区节水
改造项目；同时建成了信息化管理系统，
实现了流程规范化、成果标准化、管理智
能化、水情工情可读、场景可视、水量可
测、设施可遥控、资源可调度等目标功
能。张利对高邮灌区取得的成绩表示肯
定，他希望，高邮灌区要继续发挥资源优
势，在灌区节水控水、水生态建设、孪生灌
区建设等方面继续加大建设力度，提高灌
区管理水平，为全市水资源节约利用和灌
溉服务能力提升贡献水利力量。

张利督查防汛防旱及夏收夏种工作时强调——

压实防汛防旱底线 确保夏收夏种有序

本报讯（通讯员 张剑 记者 文正）近日，省农
业农村厅、省财政厅联合印发《关于公布2023年
农村综合性改革试点试验项目评定结果的通知》，
我市成功申报省农村综合性改革试点试验项目，
承担第三类项目（大集成改革）。

据悉，项目实施区域为我市四河四路乡村振
兴综合试验区先导区。该项目紧扣高邮“江苏绿
心”定位，以“绿色转型，产业富民”为主题，以推进
乡村产业振兴为核心，以绿色转型为方向，以数字
技术赋能和人才队伍建设为支撑，以乡村善治为
保障，打造“四个一”的乡村振兴“高邮模式”。项
目总投资20835万元，其中省级财政资金投资
3000万元，地方财政资金投资8395万元，企业等
社会资本投资9440万元。

我市成功申报省农村综合性改革试点试验项目

本报讯（融宣）7日，扬州市农业农村
局组织有关专家对位于我市临泽镇陈甸
村的小麦绿色高质高效示范方进行实割
测产，结果显示，小麦平均亩产达到

689.3公斤。据介绍，这是截至目前扬州
市今年小麦收获的最高单产。

当天，为确保测产结果真实、科学，
专家组详细询问了示范方的播种时间、

播种量、肥料运筹和病虫草害防治等情
况，考察了田间长势长相，选取了3块有
代表性的田块开展实割测产。通过丈量
面积、小麦收割、过磅称重、严格测定籽
粒含水率等一系列操作，最终折算成标
准水分含量（13%）得出这一测产结果。

据介绍，测产示范方的示范面积为
96亩，前茬为水稻，于2022年11月2日
播种，秸秆全量还田，机械精确定量播
种，亩播种量10公斤，基本苗10.94万。

689.3公斤/亩

今年扬州小麦目前最高单产在高邮

本报讯（通讯员 管剑钊 记者 东方）8日下
午，扬州市政协副主席宫文飞、华德荣一行来
邮，围绕“我是委员我先行——助力污染防治，
建设美丽扬州”主题开展生态环境保护监督调
研活动。市政协主席徐永宝、市政协副主席张
贵龙陪同。

调研组先后来到高邮湖湖心区国考断面水
质监测点和我市西北片区棚户区改造管控工程
项目，实地了解相关情况，并对进一步做好生态
环境保护工作提出意见和建议。调研组认为，良
好的生态环境是高质量发展的必然要求和重要
标志，要坚持绿色低碳发展不动摇，并希望我市
进一步推进美丽宜居城市和美丽田园乡村建设，
为“水美扬州”“蔚蓝扬州”和“净土扬州”建设作
出高邮贡献。

徐永宝表示，市政协将一如既往地关心和支
持生态环境保护工作，及时倾听和收集政协委员
反映的意见建议，为推动环境质量改善贡献高邮
政协力量。

扬州市政协来邮调研


